

4 Économie

Secteur forestier

Lancement du Programme d'appui à l'initiative " Gabon vert "

FA.
Libreville/Gabon

LE projet Programme d'appui à l'initiative "Gabon vert" pour la transformation de la filière forêt-bois (PAGTFOP) a démarré, hier, par un atelier au ministère de l'Économie forestière. La ministre déléguée Chantal Abengdang Mbalely, a ouvert les travaux dudit atelier, en présence du représentant-résident du groupe de la Banque africaine de développement (BAD), Ali M. Lamine Zeine.

« Le but de cet atelier est de lancer le projet d'appui à l'initiative "Gabon vert" qui va appuyer les études de faisabilité sur la transformation de la filière forêt-bois, l'aménagement durable et la gouvernance forestière ainsi que la formation des jeunes entrepreneurs dans le secteur forestier », a expliqué le coordonnateur du projet, Célestine Mengue Medou.

Durant cette réunion, les participants devront procéder à une répartition du



Photo : F.A.

La ministre déléguée en charge de la Pêche, Chantal Abengdang Mbalely (C) avec, à ses côtés, le représentant de la BAD, Ali Zeine (G) lors de la cérémonie d'ouverture.



Photo : F.A.

don que la BAD a consacré au financement des études de préparation du PAGTFOP, et qui se chiffre à 984 877 160 francs CFA. « Ce don constitue une des activités de la nouvelle stratégie de partenariat entre la Banque africaine de développement et le Gabon couvrant la période 2016-2020 », a déclaré le représentant de la Banque mondiale.

A noter que le projet d'appui à l'initiative "Gabon vert" est divisé en trois composantes : la réalisation des études de faisabilité, le renforcement des capacités et la coordination de l'étude. « Le pro-



Photo : F.A.

Les participants posant à la fin des travaux.

gramme d'appui à l'initiative « Gabon vert » pour la transformation du bois s'articule autour de trois objectifs stratégiques. A savoir,

préparer le programme d'appui à l'initiative "Gabon vert" pour la transformation de la filière forêt-bois, réaliser l'étude de faisabi-

lité d'une bourse du bois et celle de la production industrielle d'énergie verte à partir des sous-produits d'exportation de la transformation du bois », a expliqué la ministre déléguée.

Les attentes de ce projet sont, entre autres, une meilleure connaissance des opportunités de diversification de l'économie gabonaise, le développement d'un cadre de financement approprié permettant de mobiliser des ressources nécessaires à la transformation de la filière forêt-bois, pour créer davantage de valeur ajoutée et soutenir l'employabilité des jeunes diplômés.

Le représentant de la BAD a annoncé, au cours de cette cérémonie, la volonté de son institution financière de retrouver son rang de premier partenaire technique multilatéral de développement (PMD) du Gabon, avec plus de 75% des engagements des partenaires techniques et financiers. « En effet, il est prévu un apport de la BAD équivalent à 821 milliards de FCFA à travers ses guichets publics et privés. L'institution appuiera la mise en œuvre du Plan stratégique Gabon émergent et la Stratégie d'investissement humain du pays selon deux piliers d'intervention, notamment la diversification économique à travers le développement des infrastructures, l'amélioration du climat des affaires et le développement humain. » Lamine Zeine a terminé par cette précision : « le don sera suivi de projets importants dans le domaine de "Gabon vert" et de la gouvernance de secteur forestier pour un montant total de 40 millions d'unités de compte (UC), soit environ 34 milliards de FCFA. »

Conseil d'administration de l'Institut gabonais d'appui au développement (Igad)

Une production de 8 281 tonnes enregistrée en 2016

Willy NDONG
Libreville/Gabon

L'INSTITUT gabonais d'appui au développement (Igad) a tenu, hier, à Libreville, autour de son président par intérim, Jean-René Nzamba Mombo, un Conseil d'administration. A l'ordre du jour, le programme d'activités bouclé le 30 septembre 2016 et les prévisions de l'exercice 2017. Sur le premier point, l'Insti-

tut gabonais d'appui au développement (Igad) a aménagé, depuis le début de l'année en cours, 71 exploitations. 2 855 compatriotes ont été formés dans les domaines de la production vivrière, maraîchère, de l'élevage de poules pondeuses, de porcs et des ovins, la protection des cultures, ainsi que dans la gestion d'exploitation agricole et la transformation du manioc.

8 281 tonnes ont été produites (produits maraîchers, vivriers, pâtes de manioc,



Photo : D.R.

Administrateurs et dirigeants de l'Igad lors du Conseil.

viandes...). La palme d'or revient à la province du Haut-Ogooué avec 1 006 tonnes,

suivie de l'Ogooué-Maritime (775 t), la Nyanga (705 t), du Moyen-Ogooué (658 t), de

l'Estuaire (602 t), de l'Ogooué-Lolo (593 t), du Woleu-Ntem (537 t), de la Ngounié (454 t) et de l'Ogooué-Ivindo (414 t). Le chiffre d'affaires de cette production est de l'ordre de 2, 310 milliards de francs. S'agissant de la subvention, sur les 370 millions attendus, seuls 200 millions ont été reçus par l'Igad, de la part de Total Gabon. Concernant les perspectives, l'année 2017 marquera la fin de la première phase opérationnelle du Prodiag. Pour l'Igad, il s'agira de

créer 1 051 exploitations, recouvrer la contrepartie de l'Etat et surtout achever les 43 exploitations abandonnées pour cause de déficience des versements de la contrepartie de l'Etat. A l'issue de cette réunion, le PCA par intérim a insisté sur le volet formation, la maîtrise de l'eau et la production. Car, selon M. Nzamba Mombo, « le secteur de l'agriculture est une question de souveraineté au même titre que la Défense et les Affaires étrangères. »

Secteur portuaire

Le terminal à conteneurs d'Owendo à Bolloré

MSM
Libreville/Gabon

LE groupe français de logistique Necotrans a cédé 49 % de ses actifs dans la Société des terminaux de conteneurs du Gabon (STCG) au groupe Bolloré, selon les informations de l'hebdomadaire

Jeune Afrique. Bolloré, jusque-là actionnaire majoritaire (51 %) de la STCG, a été déclaré reprenneur de la part de Necotrans dans le cadre d'un appel d'offres. Bolloré s'est imposé face à une demi-dizaine de concurrents, dont un fonds d'investissement spécialisé dans la logistique, un spécialiste asiatique du secteur et deux entreprises consœurs déjà

présentes en Afrique. Désormais sorti de STCG, le groupe français Necotrans veut revigorer ses activités au Gabon, sa deuxième plus importante filiale en Afrique, avec environ 400 employés. Necotrans Gabon est présent dans la manutention du vrac aux ports de Libreville et de Port-Gentil. L'entreprise a connu une année 2015 et un premier semestre 2016 très

difficiles, du fait du marasme de l'industrie pétrolière. Plusieurs dizaines d'employés - mais beaucoup moins que les 120 postes évoqués dans la presse gabonaise, selon la direction de Necotrans - ont été remerciés durant la première moitié de l'année. Une phase de restructuration nécessaire, mais désormais dépassée, insiste le management de Necotrans.



Photo : Aristide Moussavou

Une vue partielle du port commercial d'Owendo.

<p>CHANGEMENTS</p> <p>Union Gabonaise de Banque</p> <p>SiteWeb : http://www.ugb-banque.com</p>	<p>COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 28/11/2016</p>			<p>FIXING</p>		<p>VENTE BILLETS (sans frais)</p>		<p>INDICES BOURSINIERS</p>		
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA				
	XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957				
	USD	1,0592	1USD =	619,295	1 USD	640,970				
	CAD	1,4290	1CAD =	459,032	1 CAD	483,103				
	JPY	119,7300	1JPY =	5,479	100 JPY	569,712				
	GBP	0,8518	1GBP =	770,065	1 GBP	803,467				
	CHF	1,0736	1CHF =	610,988	100 CHF	63 961,79				
	ZAR	14,9718	1ZAR =	43,813	100 ZAR	4 556,00				
	MAD	10,6929	1MAD =	61,345	MAD	63,79				
CNY	7,3295	1CNY =	89,495	1CNY	92,18					
KES	108,1400	1KES =	6,066	1KES	6,25					
							<p>BRENT (IPE) US Dollars/Baril 28 Novembre 2016: 48,27</p>			